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２０１３.７.２４ 

 

株式会社 岩手朝日テレビ



第１７０回 放送番組審議会議事録 
 

 

１．開催日時    平成 ２５年  ７月２４日（水）午前１１時～ 

 

２．開催場所    岩手朝日テレビ３Ｆ大会議室 

          

３．委員の出席  

 

委員総数  ７名 

 

出席委員数 ７名 

 

委 員 長       村 田  久 

委  員       そのだ つくし 

委  員       小 松  豊 

委  員       畠 山 さゆり 

委  員       菊 池  勝 

委  員       田 口 幸 雄 

委  員       大見山 俊 雄 

 

 

 

 

会社側出席者名 

    代表取締役社長    富  永 健 治 

        専務取締役      辻  一 成 

取 締 役      長 生 正 広 

報道制作局長     佐 々 木   貴   

編成業務局長兼放送番組審議会事務局長 

     柏 葉  智 

番組審議会事務局   佐 野  尚 

 

 



４．議 題 

  

（１）合評番組 

       「第 95回全国高等学校野球選手権大会記念岩手大会」 
 放送日時：７月１０日～ 

 

（２）８月単発番組及び７月の視聴率について 

 

（３）次回審議会 

 

   開 催 日：平成２５年９月２６日(木)午前１１時～ 

        岩手朝日テレビ ３Ｆ大会議室 

 

合評課題：テレメンタリー「３.１１を忘れない 失われていく故郷 

                   ～宮古・田老地区からの報告～」 

放送日時：8月 31日(土)午後 1時 55分～午後 2時 25分 

 

５．概  要 

 

＊柏葉事務局長より８月の単発番組と７月の視聴率の内容が発表された。 

 

＊合評課題は「第 95回全国高等学校野球選手権大会記念岩手大会」 

 

＊カメラが選手や観客の表情をうまく捉えていた。 

 

＊解説者が選手の心理状況を説明してくれて、とても分かりやすかった。 

 

＊他球場の試合経過と結果がリアルタイムに表示されるので、より楽しむこと 

が出来た。 

 

＊試合が接戦になるとアナウンサーの感情も高まるのか、聞き取り難いところ 

があった。 

 

＊良いプレーがあった場合のリプレーが欲しかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

６．議事の内容 

 

 

柏葉事務局長）  それでは、只今より、第 170 回岩手朝日テレビ放送番組審

議会を始めます。本日は合評課題番組におきまして、報道制

作局佐々木局長が出席しています。後ほど宜しくお願いしま

す。それでは村田委員長、議事進行をお願いいたします。 

 

村田委員長）  お早うございます。社長、ご挨拶をお願いします。 

         

富永社長）    本日は放送免許についてお話します。今年の１０月３１日

をもって有効期間が満了します。前回は 2008 年の 11 月 1 日

でした。当時はまだアナログ放送とデジタル放送のサイマル

放送の運用をしていました。免許更新ですが、５年に１度行

われていました。アナログ放送については 2011 年 7 月 24 日

まで、デジタル放送は 2013 年 10 月 31 日までの免許が交付

されました。被災３県は 2012 年 3 月 31 日まで免許が延長に

なりました。今回の免許申請ではハードとソフトを別々に申

請することになりましたが、そうする局はないだろうと考え

ています。以上です 

        

村田委員長）   ありがとうございました。それでは 8 月の単発番組と 7 月 

の視聴率の説明をお願いします。 

 

柏葉事務局長）  では、8 月の単発番組と 7 月の視聴率についてお手元の資料 

によりご説明させていただきます。 

まず、8 月の単発番組です。第 95 回全国高等学校野球選手 

権大会 記念岩手大会が 4日間雨の為順延と 21日の盛岡大付 

属と水沢の試合が延長15回引き分けにより翌日再試合となっ 

た為、当初の予定より 4 日遅れて、本日準決勝が行われてお 

りますが、その全国大会が 8 月 8 日（木）から行われます。 

ＩＡＴではその組み合わせ抽選会を 8 月 5 日（月）午後 4 時 

から放送します。そして、対戦相手校が決まった後すぐに、 

午後 4 時 30 分から「白球ライブ！スペシャル 2013」を放送 

し、代表校の分析や対戦相手校の特徴などを解説します。 

また、8 月 8 日からは本大会の熱気とドラマをお伝えする恒例 

の「熱闘甲子園」を、そして 22 日（木）には本大会決勝戦を 

お送りします。高校野球関連以外では、7 月 19 日から行われ 

ております「世界水泳バルセロナ 2013」を 8 月 4 日までお送 

りします。また、8 月 1 日（木）からは「第 37 回全英リコー 

女子オープンゴルフ」の熱戦の模様をお送りします。8 月 6 



日（火）午後 6 時 57 分からは「東北ブロック夏企画 東北夏

祭り生中継」をＫＨＢ東日本放送制作でお送りします。東北 

伝統の４大夏祭り（ねぶた、竿灯、花笠、七夕）の会期が重 

なる 8 月 6 日。この日にしかできない祭りの同時中継を敢行 

し、祭りの興奮と熱気を生でお伝えします。 

8 月の自社制作番組です。8 月 3 日（土）午後 0 時 55 分か 

ら「キッズサッカーリーグ 2013」をお送りします。この番組 

では、7 月 6 日（土）・7 日（日）の両日開催された大会の模 

様をお伝えします。8 月 9 日（金）午前 10 時 30 分からは「東 

北の子供たちに夢と希望を」を放送します。明日 25 日に東京 

ドームで岩手・宮城・福島の被災地のチームを招いて、少年 

野球大会が開催されます。番組では大会当日を迎えるまでの 

子供たちの日常と東京ドームで目を輝かせてプレーする子供 

たちの姿をお送りします。8 月 17 日（土）午前 10 時 50 分か 

らは「いわて青春厨房 チョリコン」を放送します。～あな 

たの伝えたい「ありがとう」の気持ちを作品に込めて～をテ 

ーマに県内の高校に在籍する料理好きの生徒が「お弁当部門」 

と「お菓子部門」に分かれて腕を競い合う模様をお送りしま 

す。同じく 17 日（土）午後 4 時 30 分からは、6 月 28 日（金） 

午後 11 時 15 分から放送し視聴者に好評だった「輝け！銀河 

の国のサムライ達」をお送りします。8 月 31 日（土）午後 1 

時 55 分からは、テレメンタリー2013 “3.11 を忘れない”「失 

われていく故郷 ～宮古・田老地区からの報告～」をお送り 

します。東日本大震災から 2 年がたち、なかなか進まない町 

づくりの中で、絶対に宮古市田老地区で自立再建を目指す商 

店主と故郷を離れる人たち、それぞれの姿を描きながら、震 

災から 3 年目を迎えた被災地の現実を見つめていきます。 

 

次に、7 月の視聴率についてです。 ご覧のように、全日 

 7.2％、ゴールデン 12.2％、プライム 11.8％、プライム 2 

 6.2％となり、全日は 4 位、ゴールデン、プライム共に 2 位、 

プライム２は 1 位を獲得しました。尚、プライム 2 は 2009 

年 5 月以来 51 か月連続 1 位を継続中です。7 月は御覧のよう 

に、2 週目はゴールデン、プライム、プライム 2 が 1 位となり 

3 冠でしたが、1 週目の月曜日午後 7 時からの「お試しか！Ｑ 

さま 2 時間スペシャル」が 9.4％、午後 9 時からの「ＴＶタッ 

クル」が 7.4％、火曜日午後 9 時からの「ロンドンハーツ」が 

9.5％、日曜日午後 9 時からの「池上彰の学べるニュース 2 時 

間スペシャル」が 8.1％、さらに 1 週目の「報道ステーション」 

平均視聴率が8.5％と大きく落ち込んだため、ゴールデン4位、 

プライム 3 位と低迷し、結果 2 週平均では、先程ご報告した 

通り、ゴールデン、プライム共に 2 位となりました。8 月の単 



発と 7 月の視聴率については以上でございます。 

 

 

村田委員長）   ありがとうございました。みなさんから何かございますか。 

        何もなければ合評課題の「第 95回全国高等学校野球選手権大会記念岩

手大会」を審議します。 

 

畠山委員）    今までは開会式ぐらいしか見たことがなかったのですが、

今回はベスト８が決まった土曜日に見ました。以前に高校野

球を真剣に見たのは花巻東の菊池雄星投手の時でした。気に

なったのは会場アナウンスのイントネーション。もう少し自

然にできないのかなと。あまり詳しくないので感想も乏しく

すみません。 

 

田口委員）    日頃はたいした気にもしていないのに、高校野球が始まる

とわが母校を応援したくなります。社内だったりお客様だっ

たり話題作りにもなる。そういう意味でも長く続けてもらい

たい。開会式では選手宣誓が印象的だった。花巻農業の選手

だったが、宮澤賢治にゆかりがあるということで、独特の内

容をよく考えたなと。 

         気になったのは女性の会場アナウンス。話している内容が

よく聞こえない。抑揚をつけて話すと伝わってこない。 

         中尾アナウンサーの実況は非常に良かったが、服装が気に

なった。中尾さんはラフ、解説者はスーツにネクタイ。クー

ルビズの時代だから中尾さんに合わせればいい。統一したほ

うが見やすい。 

         

そのだ委員）   時間の枠が決まっているのはしょうがないと思うが、中継 

が試合の途中から入ったり出たりする。時折アナウンサーが 

最後に「申し訳ありません」と謝り番組が終了する。それが 

とても気になる。個人的に山田アナウンサーの実況が安心し 

て見ていられる。中尾アナウンサーは声が高いがうまくなっ 

たなと。昔から見ているのは全国大会のＮＨＫなので、この 

ように限られた時間で地方大会を放送するのは貴重だと思う 

ので、もっとちゃんと見ていこうと思う。 

 

小松委員）    開会式を見た。去年も言ったかもしれないが、実況席のつ 

くりが雑かなと。みなさんの意見にもあったが場内アナウン 

スの話し方がどうしても気になる。伝統的な話し方なのか不 

自然に聞こえる。甲子園の方がまともではないか。高校の野 

球部員数を表示したのは良い。「注目の選手宣誓はこの後す 

 



ぐ」といったコメントが数回流れたが、実際の選手宣誓は少 

しおとなしく感じた。私のイメージは絶叫して何を言ってい 

るのかわからないものと思っていたが、実際は逆だった。期 

待とは違った。カメラのアングルが一定方向だったので、も 

う少し工夫がほしかった。 

 

菊池委員）    開会式と数試合見た。個人的には私の息子も高校球児最後 

の年だった。開会式の行進は堂々としたもので、特にシード 

校の選手たちは体つきが違った。行進後に選手たちが会場を 

出て、シード校のキャプテンがインタビューを受けていた。 

その周りでは選手たちがチームごとにミーティングをしてい 

たが、スタンドにいる応援の生徒たちも含めてその表情をカ 

メラで撮ってほしかった。スピードガンの表示は球場では出 

ているようだが、番組内でもある程度上位校の試合になった 

らあっても良いかもしれない。 

 

大見山委員）   全体的な感想は、観客や選手の表情のとらえ方、試合の流 

れの追い方、実況アナウンサーの的確なコメント、中継とし 

ては良く出来ていたし、スムーズに見ることが出来た。 

 気になったところは、山田アナウンサーが解説者とのやり 

取りの中で「なるほどね」と答えていた場面が数回見受けら 

れた。「なるほどそうですね」とかもう少しやわらかい表現が 

出来なかったのか。中尾アナウンサーは、取材を重ねて実況 

に臨んでいるのは良く分かるが、だんだん感情が高ぶってし 

まうようで、少し目に余るような実況をする場面があった。 

解説者では大川さんが的確なコメントが出てこないようで、 

他の今野さんや三鬼さんの解説に比べると顕著かなと。大川 

さんの解説をフォローしようとして中尾アナウンサーのコメ 

ントまで影響が出ている場面があった。工夫をした方が賢明。 

 

村田委員長）   開会式と数試合見た。開会式は行進が命だと思うので、出 

来るだけ選手全員の顔が放送できるよう、難しいだろうが工 

夫してほしい。西和賀高校と宮古北高校が連合チームで出場 

したが、そのいきさつや地元の期待の声など詳しく紹介して 

ほしかった。選手宣誓は花巻農業高校の選手が行ったが、宮 

澤賢治の作品を一部引用した内容には感心した。年々宣誓の 

内容も変わっているようだ。 

 アナウンサーと解説者のやり取りは概ね良かったが、三鬼 

さんのような状況に応じての選手の心理解説は、聞いていて 

楽しかった。選手の気持ちをくみ上げるような実況・解説を 

もっと出来るように工夫してほしい。いずれにしろ高校野球 

の中継はみんな楽しみにしているし、球場にいなくても試合 



経過が分かる貴重な番組だと思う。可能な限り継続してほし 

い。 

 

佐々木 

報道制作局長）  貴重なご意見ありがとうございます。いくつか質問があり 

ましたのでお答えします。 

 開会式の女性アナのイントネーションですが、おそらく高 

校野球連盟の指導だと思う。弊社のアナウンサーも指導を行 

うが、あのイントネーションを高野連や高校が良しとしてい 

るようだ。アナウンサーや解説者については概ねご意見のと 

おり。大川さんについては、体調の問題があってそれが影響 

しているようだ。起用している弊社にも問題があるのだが、 

ご理解いただきたい。 

 

村田委員長）   解説者は、選手や指導者の経験を持っている人だと思うが、 

        経験のない一般の人の起用はないのか。 

 

佐々木 

報道制作局長）  個人的な考えだが、県民はまじめな人が多いので、例えば 

タレントといった素人を解説者として起用すると、クレーム 

が増える可能性が考えられるので行っていないのが現状。 

 

村田委員長）   なるほど、現状を考えるとしょうがないですね。その他、 

みなさんから何かございますか。 

 

柏葉事務局長）  それでは、次回についてご説明いたします。次回の番組審 

議会は 9 月 26 日（木）午前 11 時からこちらの３階会議室で 

の開催となります。 

合評課題は、8 月 31 日午後 1 時 55 分から放送のテレメンタ 

リー2013「3.11 を忘れない 失われていく故郷～宮古田老地 

区からの報告～」を合評課題とさせていただきます。 

是非、貴重なご意見を頂ければと思います。宜しくお願い 

申し上げます。本日は貴重なご意見、ありがとうございまし 

た。 

 

村田委員長）   そのほか何かございますか。無ければこれで終わります。  

        ありがとうございました。 

 

 

 

 

 



 

 

７.審議機関の答申または改善意見に対して措置 

ご指摘頂いた点を、今後の番組作りの参考とすることとした。 

 

８.審議機関の答申または意見の概要の公表 

 朝日新聞岩手県版に審議概要を掲載。 

系列各局に議事録を送付。 

本社受付に議事録を常備、閲覧に供す。 

インターネットホームページに掲載。 

 

９．その他の参考事項 

特になし 

 

10．配布資料 

◎  ８月単発番組編成予定表 

◎  ７月岩手地区視聴率 


